



Informe final Cuenta Pública 2023

Fecha: 22 de marzo de 2023

Hora: 10:00 hrs

Lugar: Auditorio Artes Escénicas y Culturales, Comuna Pozo Almonte, Provincia del Tamarugal, Región de Tarapacá.

Participantes: 52

En Iquique, con fecha miércoles 15 de marzo de 2023, a partir de las 11:00 horas, de forma virtual se desarrolló la Primera Sesión del año 2023 del Consejo Sociedad Civil -COSOC- de Sence en la Región de Tarapacá. Reunión fue convocada por la Dirección Regional (S) de SENCE en plataforma TEAMS del Servicio.

Se presentó la Cuenta Pública 2022 al Consejo, a la cual no se presentaron observaciones, dándose por aprobada para su posterior entrega durante el 22/03/23 en la Comuna de Pozo Almonte, que de acuerdo con instrucciones establecidas cumple con la descentralización que deben tener estas actividades.

Balance de Cuenta Pública Sence, gestión 2022

Misión Institucional SENCE 2023-2026

La directora regional subrogante de Sence Región de Tarapacá, Claudia Zepeda Rojas, presentó la Cuenta Pública basada en la gestión 2022 y entregó la focalización de la proyección 2023, ante más de cincuenta personas que se dieron cita, de forma descentralizada en la Provincia del Tamarugal, Comuna de Pozo Almonte, de la Región de Tarapacá.

En el balance de la gestión del Servicio, Zepeda Rojas puso el acento en el mejoramiento de la empleabilidad, disminución en las brechas de género y promover el diálogo social tripartito, valorando lo realizado el 2022 e hizo un llamado a continuar avanzando e impulsar la descentralización a través de una oferta regional.

Además, destacó la gestión del año 2022 y los esfuerzos que se requirieron para llevar adelante nuestra tarea considerando tiempos complicados debido a la pandemia.



Sence durante el año 2022 logró continuar entregando beneficios que permitieron la reactivación del mercado laboral, como lo son los subsidios al empleo de emergencia IFE Laboral y el Subsidio PROTEGE.

Nuestro objetivo es mantener y mejorar la entrega de beneficios a la comunidad, a través de distintas líneas programáticas que durante el año 2022 logró beneficiar a 58 mil personas aproximadamente.

Esperamos ampliar nuestra cobertura territorial con nuevas metas para este año 2023 como lo son la implementación de los Consejos Regionales de Capacitación, continuar con el fortalecimiento a la intermediación laboral e incentivos a la contratación. Todas estas acciones con énfasis en la transversalización de la perspectiva de género y derechos fundamentales.

Cifras que hablan de la gestión 2021

En Capacitación y Certificación laboral, durante el año 2022 fueron beneficiadas 8.749 personas (50,4% mujeres y 49,6% hombres), en Intermediación Laboral fueron atendidas 8.479 personas (44,8% mujeres y 55,2% hombres),

En materia de Subsidios fueron beneficiadas 41.727 personas (59,8% mujeres y 40,2% hombres). Se mantuvieron los Subsidios al Empleo Joven (SEJ) y el Bono al Trabajo de la Mujer (BTM) en forma permanente y se ejecutaron los Subsidios al empleo de emergencia que constituyó uno de los mayores desafíos durante el año 2022.

La Intermediación laboral fue fundamental para ayudar a encontrar un empleo, fueron 8.479 trabajadores atendidos a través de la red de intermediación laboral, de las cuales un 44,8% fueron mujeres, logrando en dicho proceso 3.627 personas vinculadas a un puesto de trabajo.

DIALOGO PARTICIPATIVO CIUDADANO

JORGE MONTERO, usuario de curso digitalízate en la provincia del Tamarugal, toma la palabra para señalar que él perteneciendo al rango etario clasificado como tercera edad a sus 73 años participo en la capacitación impartida por SENCE, logrando manejar tecnologías actuales que le permiten desenvolverse de mejor forma y optar alguna fuente de ingreso adicional. Desde su mirada y representando a potenciales usuarios de su edad, agradece que sean considerados y apoyados con la entrega de estas capacitaciones sin excluirles por edad, dado que recalca que es de gran importancia para desenvolverse en algún oficio y mejorar ocupaciones para emplearse. Señala que desea que sigan impartiendo este tipo de curso y que su vinculación fue mediante la Omil de Pica quien presto el apoyo en el territorio para difundir dicho curso.



En respuesta, equipo SENCE desde las unidades de Intermediación Laboral y Capacitación a personas, representadas por Viviana Araya y Montserrat Armijo respectivamente, le agradecen el aporte entregado mediante su testimonio.

BETTY SANTANDER, USUARIA DE CURSOS DE CAPACITACION Y REPRESENTANTE DE AGRUPACION DE MUJERES VICTIMAS DE VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, agradece al equipo SENCE organizador de la actividad el despliegue territorial y que la cuenta pública año 2022 se realizara en la comuna de Pozo Almonte ya que le permitió participar de esta instancia y ampliar su conocimiento del trabajo realizado por SENCE. En este contexto señala que al ser representante de la agrupación y dado al aumento que existió en pandemia de los índices de violencia intrafamiliar en pandemia señala que es necesario aumentar las oportunidades de empleo a las mujeres violentadas ya que este aspecto dificulta que puedan romper el círculo de violencia y romper el vínculo con su agresor quien ejerce dependencia económica impidiendo visualizar un futuro seguro y apoyos que permitan avanzar. Señala que faltan oportunidades para complementar las intervenciones que están a disposición mediante las redes de apoyo y contención, siendo importante contar con programas que les permitan optar por un empleo formal y/o emprendimiento con el cual puedan sostener a sus familias y el cuidado de sus hijos, ya que muchas denuncias no prosperan o no se realizan por no tener ingresos.

En respuesta, equipo SENCE desde las unidades de Intermediación Laboral representadas por Viviana Araya señala que en la comuna de Pozo Almonte contamos con la OMIL quien apoya en el proceso de búsqueda de empleo formal de acuerdo con los requerimientos de las usuarias y las ofertas en el territorio. Desde la unidad de Capacitación a personas, representada por Montserrat Armijo señala que contamos con el programa Fórmate para el trabajo, Línea Emprende, que tiene como objetivo apoyar el acceso y permanencia en el mercado laboral de hombres y mujeres que desarrollen o pretendan realizar un emprendimiento económico o que trabajan en forma independiente, donde además se brinda acompañamiento a quienes deseen formalizar su negocio; Por ultimo Sinddy portilla encargada de subsidio, complementa que la Línea Protege Apoya tiene el objetivo beneficiar a madres trabajadoras, dependientes o independientes, que tengan el cuidado de un niño o niña.

KAREN BELLO, usuaria de curso digitalízate en comuna de Pozo Almonte, agradece la oportunidad de incorporar conocimientos en digitalización que le permitirán disminuir brechas tecnológicas que la limitaban en la búsqueda de empleo y tramites generales.

MARISOL ANDRADE, USUARIA OMIL POZO ALMONTE, señala que el apoyo a jóvenes madres solteras es fundamental, indica que a ella los cursos realizados le han entregado muchas competencias que le sirvieron para lograr sus objetivos personales sobre todo de superación ya que a su edad logro además obtener su cuarto medio al mismo tiempo de criar y sacar adelante a sus hijas y trabajar. Pero comenta que existen jóvenes que no cuentan con cuarto medio y no pueden acceder a ciertos



empleos e incluso a capacitaciones por lo que pide ampliar el apoyo a estas jóvenes madres solteras teniendo en consideración por ejemplo los horarios de capacitación y requisitos.

En respuesta, equipo SENCE desde las unidades de Intermediación Laboral representadas por Viviana Araya indica que en la comuna de Pozo Almonte contamos con la OMIL quien apoya en el proceso de búsqueda de empleo formal de acuerdo a los requerimientos de las usuarias y las ofertas en el territorio, apoya en procesos de nivelación de estudios y capacitaciones. Desde la unidad de Capacitación a personas, representada por Montserrat Armijo señala que contamos con el programa Fórmate para el trabajo, Línea Emprende, que tiene como objetivo apoyar emprendimiento económico o que trabajan en forma independiente, donde además se brinda acompañamiento a quienes deseen formalizar su negocio y además resalta que el enfoque de género es relevante para nuestro servicio y por tanto en las capacitaciones; Por último Sinddy portilla encargada de subsidio, complementa que la Línea Protege Apoya tiene el objetivo beneficiar a madres trabajadoras, dependientes o independientes, que tengan el cuidado de un niño o niña.

PILAR ZAGAL, DIDECO MUNICIPALIDAD DE ALTO HOSPICIO, consulta como SENCE generara la bajada de los enfoques planteados a los equipos regionales omil como parte de sus socios estratégicos, en relación con la entrega de competencias que apoyen su gestión en perspectiva de género y como se generara el proceso de despliegue territorial según pertinencia comunal en la definición de capacitaciones en el contexto de las particularidades, prioridades y sectores productivos de cada comuna.

En respuesta, la directora regional (s) SENCE Claudia Zepeda señala que se realizara mediante la Implementación de los Consejos Regionales de Capacitación y el detalle de su labor, basándose en la Ley 19.518. La función de los consejos regionales de capacitación es asesorar a los gobiernos regionales en el desarrollo y aplicación de la política nacional de capacitación en el ámbito regional, es de carácter consultivo y tripartito, lo constituyen personas trabajadoras, empleadores/as, y diversas autoridades de gobierno.

Por otra parte, esta Cuenta Pública fue rendida al Consejo de la Sociedad Civil de Tarapacá el 15 de marzo de 2023 a través de plataforma Teams.

Medio de verificación Cuenta Pública:





Publicación en Redes Sociales Sence Regional

<https://twitter.com/Sencetarapaca/status/1638931512593641473>

https://www.facebook.com/sencetarapaca/posts/pfbid06iaGWAWzQdub2yhCb1R12GB9RSaTVPe-ehHEU2f7ED8yAuh11JidD4kHdAGc5vctrl?notif_id=1679581401660320-if_t=feedback_reaction_generic&ref=notif

<https://www.instagram.com/p/CqQ1-tYrkxM/?igshid=MDJmNzVkMjY%3D>

<https://elsoldeiquique.cl/cuenta-publica-participativa-mas-de-58-mil-personas-fueron-beneficiadas-por-programas-y-subsidios-sence-tarapaca-durante-el-ano-2022/>

Medio de verificación Diálogo Participativo:



